

BAB V

KESIMPULAN, IMPLIKASI, REKOMENDASI

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian pengembangan media pembelajaran interaktif berbasis video BELARA pada materi bernyanyi kelas V sekolah dasar, dapat disimpulkan bahwa penelitian ini sebagai berikut :

1. Langkah pengembangan media interaktif video BELARA terhadap keterampilan bernyanyi siswa sekolah dasar kelas V dilakukan dengan menggunakan model ADDIE, tahap pertama melakukan analisis untuk mengetahui permasalahan yang terjadi. Tahap kedua peneliti membuat desain atau rancangan media. Tahap ketiga melakukan pengembangan dengan melakukan validasi media kepada ahli materi dan ahli media. Tahap keempat melakukan implementasi kepada pengguna untuk mengetahui respon dari guru dan siswa. Tahap kelima melakukan evaluasi terhadap media yang dikembangkan dengan melakukan revisi media sesuai dengan arahan pada ahli, dan mengakumulasikan hasil respon dari pengguna terhadap media.
2. Hasil uji kelayakan berdasarkan ahli materi dan ahli media terhadap media interaktif video BELARA yakni secara keseluruhan penilaian validasi ahli materi sebesar 91,2% termasuk kategori interpretasi “sangat baik” maka dari itu materi pada media ini layak disajikan dan sudah sesuai dengan kurikulum merdeka. Penilaian validasi ahli media sebesar 93,5% termasuk kategori interpretasi “sangat baik” maka dari itu seluruh aspek penilaian media meliputi aspek visual, aspek audio, dan aspek penggunaan dan pelaksanaan media pembelajaran sudah memenuhi kriteria pada umumnya.
3. Respon pengguna yaitu pendidik dan peserta didik terhadap media interaktif video BELARA terhadap keterampilan bernyanyi siswa sekolah dasar kelas V, diperoleh nilai dari satu guru kelas V dengan persentase 92,05% termasuk kategori interpretasi “sangat baik” dalam hal ini guru telah memberikan respon positif terhadap penggunaan media. Kemudian hasil respon 20 peserta didik dari 1 sekolah, siswa berkecenderungan (modus) memilih

jawaban dengan kriteria “baik” yaitu sebanyak 204 butir dengan presentase 51% dari keseluruhan, maka dari itu tergolong kedalam interpretasi “Baik”. Sehingga dapat diketahui bahwa dengan media interaktif video BELARA keterampilan bernyanyi lagu daerah dapat memudahkan siswa dalam menyanyikan lagu daerah.

5.2 Implikasi

Berdasarkan hasil pengembangan yang telah dilakukan serta diuji cobakan bahwa dengan adanya penelitian ini dapat memberikan implikasi secara langsung yaitu guru dapat menggunakan media interaktif video BELARA untuk materi lagu daerah. Guru dapat membaca dan juga memahami bagaimana perancangan media interaktif video BELARA. Media mudah digunakan oleh peserta didik dan bisa diakses dimana saja dan kapan saja. Media dapat memudahkan peserta didik dalam menyanyikan lagu daerah. Media dapat menarik antusias peserta didik untuk bernyanyi lagu daerah. Dan media dapat menambah wawasan peserta didik terhadap lagu daerah karena didalamnya terdapat penjelasan mengenai arti, makna, dan pesan moral yang ada pada lagu daerah sehingga media ini tidak hanya menuntut peserta didik untuk hafal dan bisa menyanyikan lagu daerah namun peserta didik dituntut untuk paham arti dan makna dari lagu daerah yang dinyanyikan.

5.3 Rekomendasi

Berdasarkan simpulan dan implikasi di atas peneliti memberikan rekomendasi yang bisa dijadikan masukan bagi pihak-pihak terkait dalam pengembangan media interaktif video BELARA. Adapun beberapa rekomendasi dari peneliti sebagai berikut:

1. Kepada guru agar mengetahui tahap pembuatan media interaktif video BELARA (Bernyanyi Lagu Daerah). Pengembangan media ini dilakukan agar siswa dapat belajar bernyanyi lagu daerah secara mandiri dengan menonton video BELARA.
2. Kepada pihak sekolah agar menambah variasi media untuk pembelajaran lagu daerah untuk lebih mengoptimalkan kegiatan belajar kedepannya dan

media ini tidak hanya diterapkan pada kelas V saja namun bisa juga digunakan untuk pembiasaan siswa disekolah untuk meningkatkan rasa cinta terhadap budaya di Indonesia.

3. Kepada peneliti selanjutnya untuk melakukan uji coba secara luas dengan melibatkan banyak siswa dan banyak sekolah, kemudian diharapkan dapat membuat media video BELARA dengan lagu daerah lainnya tidak hanya dari daerah Jawa Barat saja.